

EL DIARIO DE MALLORCA.

Puntos de sugerencia

MAHON. de EN PROVINCIAS.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábregues. de la suscripción por medio de libranza.

EN PROVINCIAS.

3-610 MAHON.

Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripción

Menores 6 reales al mes.

Provincias 24 reales trimestre

Un número sencillo. ✓ real.

Anuncios y avisos

Les suscritores a 8 més. per l'any.

Los no suscriptores 12

Y las mutaciones en el ADN mitocondrial

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares del *Diario de Barcelona* copiamos lo siguiente:

Paris 4 de setiembre.

Es cosa decidida que no se tratará de la cuestión de Roma hasta que el Emperador regrese de Barritz. Haciendo abstracción completa del punto de vista bajo el que puede cada cual mirar esta cuestión, no deja de ser notable que con tan fácil modo se aplaza su讨论 para tal ó cual época á pesar de las circunstancias en que nos hallamos.

El hecho es indudable. Así se desprende de un parte dirigido por Mr. Thouvenel á Mr. Massignac, encargado interinamente de la legación de Francia en Turín, en el que le previene que manifieste al señor Ratazzi que el Emperador suspende por ahora el ocuparse de la cuestión de Roma.

El nuevo periódico *La Francia* sigue en tan poco favor como siempre en las altas esferas del gobierno. El ministro del Interior ha dirigido á los prefectos una circular, manifestando en resumen que dicho periódico no representa el pensamiento del gobierno, é invitaodo á las citadas autoridades á que no pasen los anuncios judiciales á los periódicos de provincia que formen causa común con la *Francia*.

Noticias particulares que he recibido de Méjico no están completamente acordes con las publicadas por el *Monitor*, que presenta al ejército de Juárez como en estado de disolución. Según mis noticias, el ejército de Juárez está decididamente resuelto á oponer resistencia, y lejos de pensar en rendirse, está organizándose un nuevo

plan de defensa. Trátase, seguo parece, de sacrificar la menos gente posible para oponerse á la entrada de las tropas francesas en Méjico. Pero una vez hayan entrado los franceses en la capital, Juarez dispondrá una asolación completa á diez leguas á la redonda al efecto de sitiarn por hambre á los franceses, de suerte que, dice la proclama, si puedan beber un vaso de agua, si probar un bocado de pan. «Aislados en medio de un desierto, estarán de continuo bajo la influencia de una luna que mata y de un sol que abrasa, y sufrirán el vómito, y la fiebre amarilla y otras enfermedades mortíferas.

En breve París no tendrá que envidiar á Lóndres sus grandiosos parques, que proporcionan magníficas corriente de aire á una población tan apinada. Ya el bosque de Bulegne, el parque de Maourceaux y el de Vincennes ofrecen mas ó menos espaciosos y ventilados ámbitos junto á la ciudad y aun dentro de la misma. En los barrios del Norte había falta de paseos; pues bien, va á disponerse un paseo magnífico en el sitio que ocupan los cerrillos Châumont, célebres por la resistencia que allí opusieron en 1814 los alumnos de la Escuela politécnica. Este paseo se estenderá en forma de anfiteatro por las vertientes inmediatas, y desde allí se ofrecerá á la vista del espectador uno de los mas bellos panoramas que comprenderá á París y toda la campiña.

París 5 de setiembre

El partido del *Palais Royal* sigue por ahora muy desalentado. Al recibir la noticia de la derrota de Garibaldi, trató de sacar todo el partido posible de este acontecimiento; pero no

ba conseguido otro resultado sino el de convencerse de que el Emperador no quiere por ahora salir del *status quo*. Estas tentativas infructuosas del príncipe Napoleón cerca de su primo han motivado, como puede V. creer, cierta frialdad entre unos y otros. Así es que el príncipe no irá á Biarritz aunque ha sido invitado.

Durante la ausencia del Emperador vamos pues á encontrarnos en un círculo vicioso de hipótesis. Unos se preguntan si se conservará para y simplemente el *status quo*, ó si se le señalará un término. Otros no desconfían completamente de que se proceda cuanto antes á la evacuación de Roma. Hé aquí las tres suposiciones entre las que vagarán los ánimos, como quiera que la idea de establecer una guardia en la capital del obispado católico, no debiendo ser en todo caso más que una solución transitoria, sería tan solo un medio preparatorio para la evacuación de Roma.

Por punto general no se cree que el Emperador tienda á tomar una resolución energica, y por esto se espera que se decidirá por la conservacion del *status quo*, aunque sin señalar la época en que habrá de tener fin.

Al propio tiempo dícese que la Santa Sede está gestionando vivamente cerca del gobierno imperial para obtener la continuación de la guarnición francesa, y en cambio promete hacer reformas. Cito este hecho en calidad a simple mano.

Bajo igual concepto citaré á V. la noticia de que el Emperador ha nombrado al coronel Pallavicini comandador de la Legion de honor. Me parece que la noticia necesita confirmacion.

ral Almonte se va indisponiendo con todos los habitantes de la población en que está instalado. Se aguarda con impaciencia la llegada de los refuerzos franceses, porque se esperó que la lucha será corta, y una vez los franceses se hayan apoderado de la capital, se marcharán, dejando á los mexicanos que se arreglen como mejor les parezca. Sin embargo, bien pudiera ser que estas esperanzas quedasen frustradas. El considerable número de fuerzas que se envian á Méjico para atacar á Juarez, parece como que debe envolver alguna otra idea, y confirmame en esta opinion lo que hoy me han dicho. Segun parece, el ministro de Obras públicas ha designado un ingeniero de puentes y caminos para que pase á Méjico, con el objeto de dirigir las obras de un camion de hierro que debe construirse entre Veracruz y Puebla. Lleva consigo todos los materiales necesarios. Noticias como esta hacen que se crea en un proyecto de colonización.

Mr. de La Guériniere empieza á publicar en la Francia sus articulos sobre la evacuacion de Roma.

Dicese que la Emperatriz aprovecha su residencia en Biarritz para hacer una excursion á España.

Paris 7 de setiembre.

La carta que el presidente Lincoln ha dirigido a la Tribuna de Nueva-York, ha producido una sensación particular. En esta carta el presidente de la Union americana manifiesta que la abolicion de la esclavitud es solo una cosa accesoria. Semejante concesion paréce-me que contribuirá á quitar al Norte las simpatias de los que le eran adictos para el preciso objeto de la abolicion de la esclavitud, que creian ser el móvil principal de la presente guerra.

Me han dicho que hay cierta frialdad de relaciones entre la Francia y la Rusia. Esta pretende que la Francia no la ha sostenido en la cuestion siria ni en la de Montenegro. Por su parte el principe de Montenegro quejase de que la Rusia y la Francia le han abandonado.

Me han dicho que el principe Napoleon partira el dia 15 del corriente á bordo de la corbeta de vapor *Geronimo*. Debe hacer un viaje de dos meses por las costas de Espana y Córcega. Al propio tiempo realizará su proyecto, tiempo hace anunciado, de vi-

sitar el Egipto.

Se espera cuanto antes en Paris al duque de Grammont, embajador de Francia en Viena. Durante su ausencia le reemplazará interinamente el conde de Mansbourg.

— De La Correspondencia:

Por real orden de 28 de agosto se ha dispuesto que los viajeros que, tanto por mar como por tierra, introduzcan en Espana mercancías que deban satisfacer derechos de arancel, no estarán sujetos á ninguna formalidad previa, sea cualquiera el valor de los derechos que devenguen los generos que importen, con tal de que estos vengan entre las prendas de equipage de su uso particular, declaradas libres de derechos en estos casos, y contenidas en baules, maletas, sacos de noche, etc., etc. Los mismos viajeros podrán traer fuera de sus equipajes en cajas, fardos ó de otro modo, y sin la presentacion de registro consular, mercancías cuyo valor no exceda de 6000 reales. Las mercancías que traigan los referidos viajeros, y cuyo valor excede de 6000 rs. no podrán importarse en Espana sin que para su despacho se presente previamente á la aduana por donde la introducción se verifique el oportuno registro consular.

-- SS. AA. RR. los duques de Montpensier no podrán estar en Sevilla tan pronto como se esperaba. El vapor *Isabel II*, que salió de Cadiz en la noche del 3, no llegará á Southampton hasta el 8, y aunque SS. AA. se hallan ya hace dias dispuestos para embarcarse con el equipaje á la orilla del mar, y no se detendrán un momento, será difícil que puedan llegar á Sevilla antes del 12.

— El viernes llegó á Zaragoza el general Prim con su señora, á la que había recibido en Pamplona. Parece que tratan de permanecer algunos días en la capital de Aragon, donde han tomado alojamiento en la fonda de Europa.

— El mercado de granos de Valladolid, aunque paralizado hasta aquí, empieza á agitarse algo. La cosecha ha sido buena; en Castilla los labradores están muy desahogados por las grandes recolecciones de los años pasados, por los subidos precios de los granos, y á pesar de lo altos que están hoy, todos se muestran reacios para la venta. Se espera que la feria será muy concursada, porque su concurso está

en relacion siempre con la cosecha agricola y con los precios de los granos; además la recoleccion está concluyendo.

— Del interior así y estos dias tal cantidad de granos al puerto de Valencia para ser trasportados á Cataluña y las Baleares, que apenas son suficientes los trenes de costumbre para dar abasto al acarreo.

— De la cosecha de cereales en Inglaterra, hay en Londres noticias en lo general satisfactorias. Solamente ocurren dudas respecto á algunos distritos por la desigualdad que en los rendimientos se advierte. Los de trigo en el Este y en el interior se saben regulares. El Sur de Inglaterra promete abundancia. De Escocia y del Norte de Irlanda se reciben algunas quejas en cuanto al trigo, pero en el Sur está madurando una cosecha excelente. Lo es tambien en todas partes, la de la patata; y la cebada y la avena dan buenos productos.

— Hay noticias de New York del 25 de agosto. Mac Clellan ha desembarcado en Acquacrech, en donde se le ha unido Pope. Los federales pueden mantenerse en sus posiciones hasta que los refuerzos les permitan tomar la agresión. Dicese que Halleck se encargará del mando en jefe. Los negros han hecho en los blancos un horrible degüello en el fuerte Ridgell Minnesota.

A ultima hora se decía que Pope está en la orilla norte del Rappahannock y los confederados en la meridional, estos en una linea de baterias de quince millas. Han sido rechazados por los federales cuantas veces han querido atravesar el río. Dicese que 2000 confederados han quedado prisioneros. Es inminente una gran batalla. Nada de oficial se sabe sobre las posticiones y combates de los beligerantes.

— El nuevo plan de los federales para atacar á Richmond es formar tres grandes ejércitos que por distintos puntos vayan á reunirse á las inmediaciones de aquella ciudad. Estos tres ejércitos serán secundados por los generales Pope, Burnside y Mac Clellan.

— Los negros libres están sujetos á las quistas como los blancos, pero se dice que al entrar en el servicio se les empleará como bestias de carga conforme á lo dispuesto en los reglamentos del gabinete de Washington.

— El gobierno de Washington tie-

de el proyecto de formar una colonia de negros libres en la América Central; así lo ha manifestado M. Lincoln á una diputación de aquellos, añadiendo que el Congreso había puesto á su disposición una suma para los gastos de este ensayo de colonización, que deberá empezar por cien familias. Creése que la colonia llegaría á tener mas de cuatro millones de habitantes si fuera abolida la esclavitud en los Estados del Sur. Mister Lincoln explicó á los comisionados negros la determinación del gobierno de hacerles abandonar la tierra donde habían nacido para ir á colonizar otros países, diciéndoles que la enemistad entre las razas blanca y de color era mayor en los Estados Unidos que en ninguna otra parte del mundo. «Este es, dijo, un caso de divorcio por incompatibilidad de humores, y lo mejor para vosotros y nosotros es que nos separemos.» La confesión de Mr. Lincoln relativa á la antipatía que separa á las dos razas, ha disgustado á los diarios abolicionistas, y los negros por su parte rechazan la idea de la espatriación á pesar de los disgustos que les causan amigos y enemigos. La medida del gobierno por consiguiente no ha contentado á nadie.

Nueva York 26 de agosto. — El general confederado Morgan ha batido en el Tennessee á 800 federales mandados por el gobernador Johnson, haciendo 300 prisioneros, entre los cuales se halla el mismo gobernador. Los alistamientos continúan con cierta actividad en el Norte.

El presidente Lincoln ha declarado que ante todo quiere la unión, y ha dicho que destruiría ó conservaría la esclavitud en todo ó en parte si creía que por uno de estos medios era posible conservar la unión.

Mañana tendrá lugar en Nueva York un meeting en favor de la guerra.

— Nos escriben de Macao, con fecha 11 de julio, que el hospital fundado en aquella ciudad por la marina francesa, desde que principiaron las expediciones de China y Cochinchina, ha sido evacuado y suprimido. Los últimos convalecientes que contaría volverán á Francia en el transporte hospital Japon.

La supresión del hospital de Macao es á la vez el indicio y el resultado de disminución de nuestro efectivo de guerra en China y Cochinchina.

Una carta de Shang-hai, del 3 de

julio, nos avanza la desaparición completa del cólera, que poco antes había causado numerosas defunciones en el pequeño ejército europeo de ocupación.

Escriben de Shang-hai, con fecha 3 de julio, al *Sémaphore de Marsella*: «La legación de Francia en Pekín ha recibido una comunicación del príncipe Kong, quien, en nombre del emperador del Celeste Imperio, ofrece á la viuda del infeliz almirante Prost, muerto junto á las murallas de Nanjao, cien pieles de marta cebellina y algunas madejas de seda bordada procedentes de los almacenes del emperador. Un decreto conferirá títulos de nobleza á la familia del almirante, y en memoria de aquella muerte ilustre, se construirán dos iglesias católicas á expensas del gobierno chino, una de ellas en Shang-hai, y la otra en el mismo sitio en que fué herido el almirante.»

— Leemos en la *Patria*:

«Según lo anuncia un parte telegráfico de Ragusa, ayer debió espirar el armisticio ajustado el 29 ó el 30 entre Omer-Bajá y el príncipe Nicolás de Montenegro, y aprobado por la Puerta.

No se sabe aun en París por la vía diplomática si el general en jefe otomano ha exigido efectivamente al príncipe el reconocimiento de la soberanía de la Puerta, pero es indudable que pide la construcción de un camino militar al través de la parte oriental del principado, de Nikisch á Spouge, que quedaría constantemente abierto á las tropas turcas, poniendo en fácil comunicación Herzeg Wina con la Albania.

Esta última pretensión excede de mucho á cuantas se habían formulado hasta ahora. Bastará hacer observar que, aunque los principados moldoválicos estén sometidos á la soberanía de la Puerta, la entrada en su territorio está absolutamente vedada á las fuerzas militares de Turquía.

Nos aseguran que los representantes de las grandes potencias han presentado estos días en Constantinopla una nueva nota colectiva sobre este punto, y que la iniciativa de este paso se debe también al marqués de Moustier.»

Belgrado 4. — El *Vidowdan* publica la memoria presentada por la Turquía en la conferencia de Constantinopla. Los hechos que en ella se for-

mulan son puestos en contestación y provocan aquí un sentimiento general de indignación.

Ragusa 5. — En la conferencia de Getigoe de ayer, la Puerta pidió el reconocimiento de su soberanía, el destierro de Mirko y el libre paso de las tropas entre Spoutz y Nikisch por el Montenegro. Si estas condiciones se desechan, volverán á emprenderse hoy mismo las operaciones.

Ragusa 7 de setiembre. — Los monjesgrinos no admiten las condiciones propuestas por Omer-Bajá, y piden una mediación en Constantinopla.

Belgrado 7 de setiembre. — Los turcos de Ojitzá han empezado á hacer fuego contra los serbios; estos últimos no contestan todavía, pero están prontos al combate. El incendio del barrio cristiano dura todavía.

Trieste 4. — Cartas de Atenas del 1º de agosto afirman que el embajador inglés ha felicitado al gobierno griego por sus reformas, y por el establecimiento del orden, declarando que la Inglaterra se opondrá á todo acto agresivo contra la Turquía.

París 5. — Ayer salió de Cherbourg para Méjico, la tercera división. La cuarta y quinta partirán en el resto de la semana.

Turin 5. — Los compañeros de Garibaldi presos han sido trasladados durante la noche al fuerte de Fenestrelle. Entre los voluntarios de Garibaldi unos han sido aprehendidos y otros se han presentado espontáneamente.

Según la *Gaceta de Turin* el ministerio quiere que Garibaldi comparezca ante un tribunal militar, y si esto se declara incompetente someterá el asunto á un consejo de procuradores generales.

Es falso que la ciudad de Francfort haya solicitado una conferencia para tratar de la cuestión de las provincias austriacas.

MAHON 13 DE SETIEMBRE.

Esemerides.

1483.

Batalla de Lopera, ganada por los cristianos al mando de D. Pedro Portocarrero, contra los moros.

1810.

Sorpresa del Abisbal por los españoles, al mando del general O'Donnell, contra los franceses.

1813.

Acción del Ordal, ganada por los fran-

ceses al mando del mariscal Suchet, contra españoles e ingleses.

A bordo del vapor D. Jaime I partió el jueves en uso de real licencia el señor D. Agustín Sevilla, sub-gobernador civil de esta isla. Le acompañaron hasta el punto de embarque formando un séquito numeroso los señores Alcalde y primer Teniente, juez de 1.^a instancia, los empleados de todos los diferentes ramos de la Administración y varios particulares y personas notables de la población.

Durante su ausencia ha quedado encargado del sub-gobierno de la isla el señor D. Vicente García secretario del mismo.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.

San Amado abad.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia, en la iglesia de San José.

Mañana en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia á las 7 habrá misa mayor cantada y sermon siendo el orador D. Francisco Arbona pbro. vicario de Santa María; por la tarde á las 5 habrá igualmente sermon que dirá D. Francisco Orfila pbro. y despues seguirá el devoto y solemne octavario.

En la de San Antonio á las 8 y ½ habrá misa cantada.

En la del Cármen á las 10 habrá oficio solemne y sermon en honor de San Antonio de Padua, predicará D. Juan Orfila pbro. custos de la misma.

SANTO DE MAÑANA.

El dulce nombre de María y la Exaltación de la Santa Cruz.

AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL. — Sale á las 5 horas y 39 ms. — Póñese á las 6 h. y 12 ms.

LUNA. — Sale á las 8 h. 47 ms. de la N. — Se pone á las 10 h. y 50 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 12 de setiembre de 1862.

El Exmo. Sr. Capitán General de estas islas con fecha 8 del actual me dice entre otras cosas lo que sigue. — Exmo. Señor. — Por Real orden de 5 del actual, ha sido promovido al empleo superior inmediato y nombrado Comandante de Artillería de esa Plaza, el Coronel graduado Teniente Coronel primer Gefe del primer Batallón Fijo D. Francisco Calderon y Ansoategui. — Lo que he dispuesto se haga saber en la orden de hoy para los efectos consiguientes. — El General Gobernador — Bassols.

Servicio para el 13.

Gefe de dia: D. Juan Orús y Garcia, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Granada n.^o 34. — Parada, el mismo cuerpo y Zaragoza. — Hospital y provisión, Zaragoza. — El Sargento Mayor interino. — José Ansaldi.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Palma vapor-correo Mahonés, de 87

tsn, cap. D. Agustín Galens, con 16 tripulantes, 10 pasajeros y varios efectos.

AVISOS OFICIALES.

Administración de Correos de Mahon.

Hoy sábado, se despachará correo para Palma y el Continente con el Vapor Mahonés, admitiéndose correspondencia en esta Administración hasta las cuatro y media de la tarde, y en el buzón de la Arravaleta hasta las cuatro de la misma.

ANUNCIOS.

Según anuncio inserto en *El Diario de Menorca* correspondiente al 30 de agosto último, el coche que hace los viages diarios desde esta ciudad á la de Ciudadela y vice-versa, va á cesar el 15 del presente mes.

Los cuantiosos gastos que pesan sobre la empresa, que en manera alguna pueden ser atendidos con el producto del escaso número de pasajeros que conduce, la obligan á retirarse.

Las ventajas que desde el establecimiento de dicho coche vienen experimentando los habitantes de Menorca, son inapreciables bajo todos conceptos.

La celeridad con que atraviesa la Isla de uno á otro extremo, no menos que la comodidad y ventajas que experimentan los pasajeros, hasta ahora desconocidas, son circunstancias que aconsejan y requieren se haga un pequeño sacrificio en favor de la empresa.

Esta por su parte no aspira á obtener ningún beneficio, solo desea poderse sostener sin gravamen hasta el primero de enero del año próximo de 1863, en cuya fecha se promete obtener los suficientes resultados.

A ninguna población de la Isla interesa mas directamente que á Mahon y Ciudadela el goce de las ventajas y mejoras que les está proporcionando el referido carruaje; sus moradores pues deben ser los primeros en dar el ejemplo de que saben apreciar debidamente tan útil como necesario establecimiento.

Guiados algunos de estos habitantes por las consideraciones espuestas han concebido la idea de excitar la generosidad de las personas pudientes y acomodadas en favor del sostenimiento del precitado coche, atreviéndose á promover una suscripción voluntaria para facilitar con su producto á la referida empresa la parte de subvención que al efecto necesita, sin la cual, como tiene anunciado, cesará indefectiblemente el dia 15 del presente mes.

Las personas que consten en la lista de suscripción el domingo acordarán el nombramiento de un Depositario y el modo de

facilitar á la empresa la referida suscripción.

Se admiten suscripciones en el establecimiento de Dineret, en la posada del mismo coche, tienda del Aguila de oro plaza del Carmen y en esta Redacción.

El remate suspendido el dia 1.^o de este mes de una casa y una viña de la herencia de don Francisco Preto, rector que fué de Villa Carlos, se realizará el jueves próximo dia 18, con arreglo al pliego de condiciones. Dará razon el Notario don Manuel Plaza.

En la calle de las Moreras n.^o 15 se venden varios muebles.

El lunes, martes y miércoles de la semana entrante desde las diez á la una de la mañana, se venderán á pública subasta varios muebles y enseres usados, en la casa núm. 25 de la calle del Rosario esquina á la de Isabel II.

En la calle Cos de Gracia, frente al hospital, hay para vender una hermosísima cama de latón construida en Inglaterra, una preciosa mesa de caoba con esculturas y cubierta de mármol, y varios otros efectos.

La venta tendrá lugar en los días 11, 12 y 13 del actual.

Se necesita una niñera de buenas cualidades y que sepa los quehaceres de una casa.

Darán razon en esta imprenta.

Vapor MAHONÉS.

Al mando del capitán D. Agustín Galens saldrá hoy á las cinco de la tarde directamente para Palma.

Admite cargo y pasajeros y lo despacha D. Juan Taltavull, calle del Angel.

VAPOR MENORCA.

Saldrá para Barcelona con escala en Alcudia mañana domingo á las ocho de la mañana.

Admite carga y pasajeros y lo despacha don Juan Taltavull.

Por todo lo que va sin prima — J. Hospitaler.

Director y editor responsable,
José HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,
calle Nueva, núm. 21.